

(*Ac. de Barb.*), p. 11, dit : « Les proportions de la variété *deserti* du Sahara sont presque aussi grêles que celles de la variété saharienne du *scutellatus*. » Dans sa description d'*Acanthodactylus Bedriagai* (in *Natur.*) il cite cette espèce de Biskra et même d'Ouargla ; il ne distingue pas encore la variété *deserti*.

En résumé, je ne vois pas le moyen de délimiter la variété *deserti*. Je me borne à la signaler avec les caractères que lui attribue Lataste. Je ne la reconnais pas.

La variété *Bedriagai* Lat. présente deux formes qui se séparent plus facilement : l'une est celle figurée par Blg., *Proc. zool.* (loc. cit.), sous le nom d'*Acanthodactylus Bedriagai* Lat. ; l'autre est la forme de taille moyenne commune sur les Hauts-Plateaux et qui descend dans le Sahara. Je conserve à la première le nom de *Bedriagai* et je donne à la deuxième celui d'*intermedius*.

Enfin je crée la variété *spinicauda* pour une forme bien tranchée du Sahara oranais.

Le tableau suivant fait ressortir les caractères essentiels qui distinguent ces diverses variations.

***Ac. pardalis* Licht. — TABLEAU DES VARIÉTÉS**

1.	Carènes des écailles de chaque côté de la base de la queue relevées à l'extrémité ou au milieu en un triangle très saillant (1 millimètre), faisant paraître la queue épineuse surtout chez le mâle. Taille moyenne. (Pl. XI, fig. 6 à 9.)
	<i>Variété spinicauda</i> Nob.
	Queue non épineuse à la base.
	<i>Variété pardalis</i> et sous-variétés.    2



6 à 9. *Acanthodactylus pardalis* var. *spinicauda* Nob. El-Abiod-Sidi-Cheikh

1, 2, 3, 4. 5. *Acanthodactylus pardalis* Licht. var. *intermedius* Nob. Kradiallah.